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平成22年度第１回苫小牧市男女平等参画審議会会議録（概要）

１ 日時 平成22年７月６日(火) 午後１時30分～午後３時40分

２ 会場 苫小牧市女性センター４階 講習室Ａ

３ 出席者 苫小牧市男女平等参画審議会委員７名出席（欠席者３名）

事務局：市民生活部長、男女平等参画課長、副主幹、嘱託員

４ 議事概要

（１）平成21年度「苫小牧市男女平等参画基本計画(第２次)」施策別実施状況について

資料に基づき事務局から説明

主な質疑

「いじめやセクシャルハラスメントの根絶」について

前回（平成22年2月9日開催）の審議会での質問・回答

〇「いじめ問題等対策協議会の開催」が年2回開かれていたということでありますが、具体的

にいじめ問題を取り扱って学校に働きかけたり積極的ないじめ対策を行うことがあるか。

《教育委員会指導室からの回答》

いじめ問題等対策協議会構成メンバーは、生徒指導に関わる小中学校の関係者ならびに教育委

員会の関係者、教育研究所、指導室の者、PTAの代表、民生委員児童委員協議会など、子ども

の健全育成に関わる関係機関の代表者から構成されている。学校の現状や事例の情報共有、そ

の課題や対策、連携した取り組みのあり方等を協議することが活動の中心で、協議会が直接的

に学校に働きかけたり、いじめ対策を講じるようなことは基本的には無い。しかし、いじめ問

題等の対策に関わっているメンバーの集まりであるため、協議会で話し合われたことが、学校

の指導や具体的な対策に反映されたり、連携した取り組みとして実践されるほか、いじめ問題

等の根絶へ向けた啓発活動などにも繋がっていく。
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「男女平等参画に関わる諸問題の相談体制の充実」について

〇女性弁護士による女性のための法律相談が20年度は年２回だったが、21年度は年３回にな

ったのは相談者が増えたためか。

《男女平等参画課からの回答》

20年度は2回実施し相談者は16名だったが、相談を希望する方がそれ以外にもあった。その

ため、21年度は３回実施し、19名の相談者があり定員に満たない回が１回あった。

「家庭教育の推進」「家庭生活における男女平等参画の促進と他の活動との両立支援」について

〇女性センター講座”男のキッチン：基礎編”には、どんな方が受講されているのか。また、

曜日や時間はいつか。

《男女平等参画課からの回答》

会社帰りの方や退職された方などが受講している。春と秋の年２回、木曜日の 18時30分から

週1回で８回コースで開催してる。

「市女性職員の登用促進及び職域拡大」について

○市の女性・男性職員の総数と比率が知りたい。

《男女平等参画課からの回答》

平成21年4月1日現在

市職員総数 1,852人 男性 1,170人 女性 682人（女性の比率36.8％）

管理職総数 307人 男性 262人 女性 45人（女性の比率14.7％）
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「企業や団体等における女性の参画の促進」について

〇苫小牧市労働基本調査は他市と比較したものはあるか。

《男女平等参画課からの回答》

担当課に確認し、次回の審議会で報告します。

「男女の健康の維持・促進」について

〇女性特有のがん検診事業で、受診対象者宛てに検診の無料クーポン券を発送する際に、対応

する医師が男性か女性か、どういう体制でどんな検査項目があるのかという内容を、病院を選

択する時の資料として同封してもらいたい。

《男女平等参画課からの回答》

担当課に確認し、次回の審議会で報告します。

「医療体制の充実」について

〇市立病院の産婦人科の医師の体制、女性医師の採用状況については、２年前は産科の医師は

３名とも男性だったが、今現在の状況はどうか。

《男女平等参画課からの回答》

20年度は女性医師が１名採用され、21年度も継続している。（22年度も継続）

意見

〇進学・就職等で自立する高校３年生向けに料理教室を開いてはどうか。

〇労働の権利について、自立する時期に教育してはどうか。

〇男性も積極的に料理をするということは幼い頃からの家庭での意識付け、父親の家事参加が

大事ではないか。

○男女平等の認識は小中高くらいで高めていくのがよい。
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（２）講演：ＤＶの現状と民間シェルターの取り組みについて

～ ウィメンズ・サポート“結”の活動の実態 ～

講師：ウィメンズ・サポート“結”代表 石橋 弘子氏

意見

○若いうちからＤＶ（デートＤＶ）の知識を浸透させるために、教育委員会とウィメンズ・サ

ポート“結”がタイアップし講座等を企画してはどうか。

○デートＤＶのことを広めようとしてもなかなか中・高校に(学校側の理解度により）入ってい

けない。

(３) その他

事務局から説明

○平成21年度の実施状況については、ホームページに掲載し、市内の公共施設でも閲覧できる

ようにします。


